

PRECIOS DE ABOGADO	
ESPAÑA	1 25
EXTRAJERO (UNIÓN POSTAL)	2 50
CLASICADO	3 50

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la ma-  
drugada a las diez de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a  
las 7 de la noche.

TELÉFONO 37

Oficinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto. 5 cts.  
Id. atrasado. 10.

### ECOS DE MALLORCA

#### Sobre anexión

Existen dos zonas de población completamente distintas y dos concepciones del fin nacional, opuestas *eo diametro*, en el Estado español. Para la minoría de ciudadanos correspondientes a la primera zona, el ideal consiste en una organización sana, vigorosa, libre, jurídica, en una palabra. Los ciudadanos correspondientes al segundo grupo, —que es el más numeroso y que siente con más fuerza la presión atávica de veinte siglos de regimen de violencia,—no conciben el fin nacional sino bajo el aspecto de dominación imperialista; y cuando se agota la potencia dominatriz caen en el extravío contrario, pero lógico, del anexionismo. Es decir que tales espíritus oscilan entre dos términos: o mandar a otros o ser dominados por otros. Y lo único que no conciben ni toleran es esto: dominarse a sí mismos, ser soberanos de sí mismos, es decir, autónomos, libres, amantes del derecho, amantes de su personalidad e independencia y de la personalidad e independencia ajenas.

Así, muchos obstinados que contrajerón una laringitis defendiendo el sistema de colonias mantenidas *manu militari* en beneficio exclusivo de la Metrópoli, gritan hoy en favor de la misma solución, invirtiendo los términos; y tratan de convertir en colonia de otro país a la Metrópoli desposeída. Es cierto que a tales obstinados se unen tres o cuatro incautos que se apellidan catalanistas, y que, infringiendo los acuerdos de su partido y la protesta unánime y anticipada de sus juntas y periódicos, gritan: ¡viva Cataluña libre! ¡viva Cataluña francesa! sin reparar el abismo que se abre entre ambos conceptos, sin descubrir su irreducible e inconciliable antinomia, sin adinar siquiera en que no se obtendrá la quinina del mismo pantano que produjo la fiebre palúdica.

El regionalismo en masa, a los ojos de esa muchedumbre que tiene a gala no enterarse de las pruebas sino después de haber linchado al delincuente, cargará con una culpa que rechaza por estrafalaria y suicida. Centralización por centralización, preferimos la actual. Es más resistible en un estado débil que en un estado fuerte y soberbio; es menos peligroso caer en el centro de un estaqueo que en el centro del Océano Pacifico.

Pero el regionalismo y los regionalistas, que antes que nadie han rechazado toda especie de adulación indigna a una potencia extrajera, son llamados a juicio y acusados como responsables de una aspiración anexionista, hipócrita y subterránea, mantenida por elementos completamente extraños y aun opuestos a aquella tendencia. Muchos hombres que llamamos ilustrados por galantería y cuyos nervios estallan, como primas de violín, ante el más leve reproche, ante el más prudente deseo de extender la autonomía regional, ante el anhelo de obtener dentro de casa mayor libertad y mayor hoiguera de movimientos..., muchos de esos hombres, discuten en serio y sin recato sobre qué potencia convendría más a nuestra futura colonización: si Francia, si Inglaterra. Reconcentren su memoria nuestros lectores y hallarán ejemplos palpantes de esta inverosímil y espantosa, pero radical y extendida ausencia de sentido común. Son las eternas ranas pidiendo rey y ofreciéndose en esclavitud así que pierden el antiguo señorío.

De acusar al regionalismo se ha encargado Romero Robledo, que —como reconocerá la historia— es el más conspicuo de los separatistas españoles. Se ha hablado mucho de Máximo Gomez, de Rizal, de los propagandistas y de los hombres de acción que prepararon ó produjeron la ruptura del vínculo entre España y sus colonias. Pero nadie, absolutamente nadie, ha reclutado más enemigos del estado español que ese orador ilustre; nadie ha producido más pesimismo acerca de la rehabilitación de España que ese parlamentario, maestro de todas las defecciones, de todas las audacias, de todas las corruptelas e impudencias del sistema. No comprendemos como el país, que tantas

veces ha enronquecido denigrándolo, pueda concederle ahora falsa y pasajera popularidad. Es que la multitud no sabe ó no recuerda el ardid de los suspectos que, para despistarla, ayudan a la policía; no acierta a conocer «los bomberos que hasta ahora han actuado de incendiarios.»

Si los regionalistas, —nosotros al menos,—estuviésemos poseídos del frenesí disolvente y anti-español que los falsarios y calumniadores nos atribuyen, si ansiásemos el despedazamiento de España que muchos «patriotas» con sus vilezas se empeñan en hacer posible, por egoísmo, por cautela y mala intención, dejaríamos de combatir á ese político y al sistema que ha personificado toda la vida, para no hacerle caer en la cuenta de que es insustituible su ayuda. Sus obras, sus ejemplos, sus arbitrariedades inauditas, constituyen una fuerza de propaganda superior a la de cuatro mil plumas. Bastaría dejarle obrar á su antojo; y lo que sembró y esparció en Cuba rebretaría con más fuerza en España.

### Una declaración

#### (Cuento)

El juez de instrucción (dirigiéndose al individuo cuya tarjeta acaba de entregarle el aguacil. —Pase usted, caballero, pase usted y tenga la bondad de sentarse. No, en esa silla no. Ahí, en la butaca. (Al escribano.) Ese es el caballero que nos escribió ayer con motivo de la causa sobre robo, cometido, según se sospecha, por el famoso Baubauht.

El escribano (levantándose respetuosamente). —¿El individuo que ha solicitado espontáneamente ser oído para revelar un hecho importante?

El caballero. —Sí, señor; he creído de mi deber...

El juez. —¿Espontáneamente! Ha ofrecido usted espontáneamente a la justicia el luminoso apoyo de su declaración, en un asunto que la torquedad del acusado impide esclarecer. Nadie declara contra él, mientras el desdichado insiste en proclamar su inocencia. Le felicito a usted por su iniciativa, muy rara en los tiempos que corremos. ¿Siente usted fresco? ¿Quiere usted que cerremos la ventana?

El escribano. —Deme usted el bastón y el sombrero (los pone sobre la mesa del juez). No puede usted figurarse lo que cuesta averiguar la verdad en algunos casos. (El caballero quiere hablar, pero el juez le corta la palabra.)

El juez. —Nada tan censurable como la negación de ciertas gentes, que con tanta facilidad podrian confundir al acusado.

El caballero. —Pero yo he venido...

El juez. —Los más osados se limitan a comunicarme lo que saben por medio del anónimo, lo cual, aunque muy cómodo, carece en absoluto de autoridad.

El escribano. —Y por lo regular, nunca traen quean las cartas.

El juez. —Lo que hace usted, caballero, es propio de un gran ciudadano ¡Vengan esos chicos! (El juez da la mano al caballero por encima de la mesa.)

El escribano (dando también la suya al caballero). —Si me permite usted...

El caballero. —¿Con mucho gusto!

El juez. —Supongo que los hechos acerca de los cuales va usted a declarar, están perfectamente comprobados.

El caballero. —Sí, señor; y creo que cuando usted me haya oído...

El juez (al escribano). —¿No lo decía yo? ¡Quién duda ya de la culpabilidad de Baubauht!

El caballero. —Dispenseme usted, señor juez, pero traigo la prueba...

El juez. —¡La prueba!... ¡Nada tan grato para el magistrado que instruye un proceso de resonancia como este!

El caballero. —Si me permite usted hablar...

El juez (interrumpiéndole). —Ante todo, hagamos las cosas en debida regla. ¿Cómo se llama usted?

El caballero. —Ballon... Antonio Ballon.

El juez. —¡Qué nombre tan raro! (Al escribano.) ¡Escriba usted... (Al caballero.) ¿Su profesión?...

El caballero. —Me dedico al comercio de antigüedades.

El juez. —¡Hermosa profesión, que exige gran cultura y un verdadero

gusto artístico! ¡Con que es usted anticuario! La carrera que usted ejercerá daré un valor extraordinario á su declaración. Según íbamos diciendo, me trae usted la prueba de la culpabilidad de Baubauht.

El caballero. —No, señor; nada deso.

El juez. —¿Pero no me ha dicho usted hace un instante?...

El caballero. —Está usted en un error, señor juez. Lo que traigo es la prueba de la inocencia del acusado.

El juez (levantándose como movido por un resorte). —¡La inocencia!

El caballero. —Sí, señor... puedo asegurar...

El juez. —¿Asegurar qué? ¡Cuidado con lo que dice el testigo!

El caballero (aterrado). —Sin embargo, es forzoso que diga...

El juez (con severidad). —¡Callese usted! ¡Ya hablará usted cuando yo le interrogué! (Al ver el sombrero y el bastón sobre la mesa.) ¿Oree usted que esto es una perch...? ¡Quite usted de ahí eso inmediatamente!

El caballero (con asombro). —Pero si no he sido yo quien...

El juez. —¡Silencio!... Ante todo es preciso saber si es usted persona digna de crédito. Yo no le conozco á usted, ni se quién es.

El caballero. —Ya le he dicho á usted mi nombre.

El juez. —¡Sí, ya recuerdo! ¡Ballon! ¡Ballon! No he y nadie que se lo llame Ballon, y usted habrá adoptado ese pseudónimo para burlarse de la justicia.

El caballero. —Pero, señor juez...

El juez. —¿No hay pero que valga! Usted no ha pretendido burlarse de mi autoridad, y sepa usted que estoy dispuesto a no tolerar semejante atentado! (Al escribano.) ¿Qué profesión ha dicho?

El escribano. —Anticuario.

El juez (con aire de desprecio). —¡Usted anticuario!

El caballero. —Sí, señor; me dedico a la venta de antigüedades.

El juez. —¿No es esto mismo! Usted no es más que un triste prendero, y quizás un encubridor de ciertas gentes de mal vivir!...

El caballero. —¿Quién, yo? Le juro á usted, señor juez...

El juez. —Sí, si eso es. En clase de encubridor, esta usted en relaciones con los ladrones de oficio; Baubauht será, sin duda, uno de sus clientes, y ha venido usted para ver si lograba salvarlo.

El caballero. —¡Protesto contra esa acusación! ¡señor juez, yo soy un hombre honrado!

El juez. —¿A mí qué me cuenta usted? ¿Oree usted que no le he adivinado todo desde el primer momento? Mire usted, cuando ayer recibí su carta, esa solicitud espontánea para que se le oyera, no me inspiró la menor confianza. (Ironicamente.) ¡Una declaración espontánea! ¿Los nombres honrados piden acaso que se les oiga espontáneamente? No, señor. Los hombres honrados esperan con dignidad y paciencia que se les llame a declarar.

El caballero (dirigiéndose con angustia una mirada á la puerta). —¡Dios mío! ¡Dios mío!... No tengo ningún empeño en ser oído y si usted me lo permite...

El juez. —¿Qué nueva impertinencia es esa?...

El caballero (con humildad). —Pensándolo bien, creo que mi declaración carece de verdadero interés y que, por lo tanto, si usted me lo permite, debo retirarme. (Se levanta.)

El juez (terrible y amenazador). —¡Retírese! Pues entonces... ¿qué diablos ha venido usted á hacer aquí? Merecería usted que le mandara detener en el acto!

El escribano. —¿Quiere usted que llame?...

El caballero (temblando y dirigiéndose de espaldas á la puerta). —¡Pero si yo no he tenido intención de ofender á nadie, señor juez! ¡Si yo creía, si yo pensaba!...

El juez. —¡Déjeme usted en paz y retirese de mi presencia inmediatamente. Por esta vez le perdono á usted. Pero en lo sucesivo, mire bien lo que hace. Si vuelve usted á tratar de extraviar á la justicia, caerá sobre usted todo el peso de la ley, sin ningún género de consideraciones! Vaya usted con Dios!

### Tarjetas postales ILUSTRADAS

Al lado de esas tarjetas postales del gobierno, áridas y triviales como todos los papeles administrativos, se ven, de algunos años acá, multiplicarse por toda Europa, merced á la iniciativa de los editores, las tarjetas ilustradas, en las cuales, por medio del foto-grabado, se representan ya los monumentos y las curiosidades del país, ya los personajes ó los sucesos de actualidad. Esas tarjetas, por su pintoresco carácter, tienden de día en día á reemplazar las oficiales, pues ofrecen atractivo á los destinatarios y son muy buscadas por los coleccionistas. Así, pues, han dado origen á uno y hasta á dos comercios, el del editor que les produce y el del viajero ó correspondiente que les da todo su valor, mandándolas á los aficionados al punto á que se refieren. En Alemania, sobre todo, es donde esta industria florece, y muchos alemanes hay que, propentándose hacer un viaje á Italia, á España, á Egipto, á la India, etc., se concentran, antes de partir, con un número de suscriptores, comprometiéndose mediante una pequeña comisión, á enviarles desde todos los puntos de escala, tarjetas ilustradas, cubriendo por este medio el todo ó parte de los gastos de viaje. Los diarios rebotan en anuncios de personas que desean emprender ese pequeño negocio; y los empleados alemanes del Cameroun y de Kiao-Tchéou no bastan para satisfacer las demandas con que se les asedia. Pero si Alemania se lleva la palma en materia de tarjetas ilustradas, no hay país que no se interese por ellas, é Inglaterra, por ejemplo, las produce también en mucha cantidad. Pero es el caso que los coleccionistas tildan á las tarjetas inglesas de estar mal grabadas, con puestas sin arte y dibujadas sin gusto. Por eso el cónsul de Inglaterra en Munich se hace eco, en el *Daily Graphic*, de las quejas de los aficionados alemanes, y, considerando importante el asunto, emite la idea de que se nombre una federación internacional ó se conveque un Congreso, con objeto de perfeccionar en todos los países la industria de las correspondencias ilustradas.

### De todas partes Sucedió en un tren

Cuéntase en los altos círculos de Londres el siguiente hecho ocurrido hace poco tiempo a un personaje de elevada alcurnia. Dicho caballero, agregado á una de las embajadas extranjeras, habia recibido una invitación de lord Salisbury para ir á pasar con él algunos días en su castillo de Hatfield. El día convenido tomo el tren en la estación de King's Cross, y casi en el mismo momento de emprender la marcha, abiose de repente el cupe donde estaba el príncipe para dar entrada á una señora vestida con extremada elegancia. No habian trascurrido cinco minutos desde que el tren se habia puesto en marcha, cuando la señora, valiente de diferentes mambras, trató de llamar la atención del príncipe, y trabar conversación con él. Pero este, recordando el proceder de ciertas aventureras, que aprovechan la ocasión de viajar con un caballero solo para ejercer presión sobre él, se resistió heroicamente á todos los manejos de la dama, siguiendo fumando tranquilamente su tabaco. Mucha suerte fué para él, el haber seguido tal política, porque en el momento de entrar el tren en la única estación que hay entre King's Cross y Hatfield, quitose la señora violentamente el sombrero, puso su cabello en desórden y sacando la cabeza por la ventanilla, pidió socorro. Inmediatamente acudió el jefe de estación acompañado de varios empleados, á los cuales aseguró la señora que el príncipe, su único compañero de viaje, habia abusado de ella. Este seguía, mientras tanto, fumando tranquilamente su tabaco, como si la cosa no le importase en los más mínimos. Algo desconcertado ante aquella actitud, le preguntó el jefe de estación.

—¿Que tiene usted que contestar á esta acusación?

—Nada mas que esto, contestó el príncipe, enseñando su tabaco encendido, que conservaba un trozo de magnífica ceniza, de más de una pulgada de largo. En cuanto el jefe de estación vió aquella ceniza, saludó con la mano en la gorra, diciendo: That's all right, sir! mientras que la viajera, triste y llena de desencanto fué llevada á la prevención.

### Recompensas

El periódico ilustrado *La Silueta* publicó hace algún tiempo un grabado en que se veía de una parte á Inglaterra cubriendo de oro al sirdar Kitchener, y de otra á Francia ofreciendo al comandante Marchand la corbata de comendador de la Legión de Honor. Las palabras que se leían al pie del grabado, establecian una comparación entre los dos países, de la cual resultaba muy favorecida la nación francesa, y se procuraba que resaltase la nobleza de esta última, que entiende que la gloria es para sus soldados una recompensa más digna que el dinero. El *New York Herald* ha publicado un grabado que tiene analogía con el anterior. Representa John Bull abrazando con entusiasmo al sirdar, que se muestra regocijado, y dejando deslizar en su mano una cartera repleta de billetes de Banco; al otro lado vase al almirante Dewey, con el semblante serio y sin expresión, ostentando en su pecho una modesta medalla, en tanto que cerca de él esta Jonathan, con las manos en los bolsillos, el resto coñudo y los pies... «¡niquelados!» Encima se lee lo siguiente: «Una fortuna para Kitchener y una medalla para Dewey. Ignoramos si el grabado del *New York Herald* expresa los verdaderos sentimientos que inspira á Inglaterra la distinción de que le ha hecho objeto su país; pero cuando menos revela que los americanos la encuentran muy floja y que les parece, como á los ingleses, que una recompensa en dinero es mejor que la más honrosa de las condecoraciones.

### NOTICIAS De las islas: Mahón

Nos consta que un propietario de viñedos de este término municipal ha presentado á esta Delegación del Gobierno un tubo contenido varias raíces de cepas atacadas de la enfermedad que se supone ha invadido nuestras plantaciones. Dicho tubo ha sido remitido hoy al Gobierno de la provincia para su competente estudio y resoluciones que deban adoptarse para combatir la destructora enfermedad. Sobre el mismo asunto ha expuesto hoy, en la sesión del Ayuntamiento, el concejal señor Rodriguez, el resultado del examen microscópico que ha practicado en varias raíces de cepas, asegurando haber encontrado en ellas el germen del microbio destructor, y promovida deliberación acerca del asunto, el Ayuntamiento ha acordado invitar á los demás Ayuntamientos del término para que deleguen representantes competentes á fin de reunirse, discutir y adoptar las medidas que se crean conducentes para combatir la invasión filoxérica. —En el escaparate del establecimiento de bisutería que posee nuestro amigo don Antonio Tuduri, se ven expuestos tres objetos de arte destinados á premiar las regatas que deben efectuarse en este puerto, durante la estancia de la escuadra francesa en el mismo. Consiste el uno, costeado por los Jefes y Oficiales de la guarnición, en una esbelta Columna de piedra onyx, en cuya parte superior hay una escultura bronceada representando un ágil pescador en actitud de arrojar el arpón. El segundo, regalo de la Comandancia de Marina, consiste en un juego de jarrones de forma elegante y severa. El tercero, regalo del Excmo. señor General Gobernador militar, consistente en dos objetos de adorno en forma de media luna, ocupando sus

centros dos preciosas figuras de mujer, tipo helénico.

—Convocados por la Alcaldía, se han reunido los alcaldes de barrio en las Casas Consistoriales.

Dicha reunión según nos han afirmado ha tenido por objeto, enterarles de los acuerdos adoptados para cuando llegue á este puerto la escuadra francesa; en primer lugar, que cuiden y procuren evitar que los muchachos no molesten á los marinos de dichos buques cuando trascurren por esta ciudad.

Se les ha notificado que probablemente el día 25 por la noche se celebrarán en el muelle algunos festejos, quemándose varios fuegos artificiales en obsequio á dicha escuadra, y el día 26 por la tarde tendrán lugar las regatas anunciadas; y que inviten á los vecinos de sus respectivos barrios, si quieren adornar ó iluminar sus casas durante la estancia de los buques franceses en este puerto.

—Según los periódicos de Barcelona, la escuadra francesa del Mediterráneo permanecerá fondeada en aquellas aguas hasta el lunes próximo por la tarde en que zarpará con dirección á este puerto en donde fondeará entre nuevo y diez de la mañana del martes 25.

### Soller

Si hicieramos historia de cuanto ha hecho la *Isla Marítima* desde que, por un puñado de pesetas, que bien sabía no eran suficientes para tal empresa, se comprometió á traer y llevar la correspondencia oficial y pública una vez por semana desde el puerto de Barcelona á esta y vice versa, se vería que lo que ha hecho, aún á regañadientes, no llega en mucho á lo que ha que hacer. ¿Y que es lo que ha dejado de hacer? me preguntará algún quisquilloso, que al final resultará interesado? Pues, casi nada, venir cuando caía en gusto y cuando no, telegrafiar *habe mal tiempo* en dos, tres y hasta cuatro veces seguidas. Por eso hoy, en vez de criticar, aplaudimos la Real Orden del ministro de la Gobernación suspendiendo el correo directo de Sóller en vista de que ni el Ayuntamiento, ni las Cámaras, ni nadie ha dado un paso para conservar una línea que el tiempo se encargará de decir el provecho que hubiera podido sacar el comercio sollerense.

—Hace tres días que está reinando en esta región una temperatura asfixiante. Con decir que la columna barométrica señalaba ayer de 12 á 1 de la tarde nada menos que 35° centígrado á la sombra se comprenderá el malestar que reinaba.

Desde el año 1865 no se recuerda en esta población un calor tan extraordinario.

Dicenios que este Sur abrasador ha destruido un terrible insecto ó pulgón llamado *pela cuqui* que causaba notorios perjuicios á nuestros naranjales; en cambio, temen mucho los agricultores, y quiera Dios no se confirmen sus temores, que no se haya perdido la cosecha de aceitunas y algarobas que es de bastante consideración en esta comarca.

—Victima de penosa y aguda enfermedad que le ha retenido largos años en el lecho del dolor, ayer mañana pasó á mejor vida á los 43 años de edad el señor don Sebastián Bibioni y Cañellas veterinario que había desempeñado en la localidad diferentes cargos públicos muy á gusto del vecindario. Enviamos á sus desconsolados padres y hermana el testimonio de nuestro sincero dolor.

—El jueves pasado quedaron unidos con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y simpática señorita doña Rosa Arbona y Oliver con don Francisco Crespí y Morell, administrador gerente de la importante sociedad anónima *El Gas*.

A la religiosa ceremonia asistieron buen número de amigos de los desposados, saliendo al poco rato para Palma al objeto de pasar algunos días después en Barcelona. Deseamos á la joven pareja eterna luna de miel.

—El vapor *León de Oro* en su último viaje fué portador del nueve reloj que debía sustituir al ya viejo y caído que ha servido durante la actual centuria.

El constructor ha sido don Pedro Cabanach, el mismo que ha verificado estos días su instalación en la torre de las Casas Consistoriales. A la esfera se le ha dado una mane de pintura al objeto de que su opacidad impida el que, de noche y al tras luz se confundan la sombra de los ojos con las manecillas.—C.

23 de Julio de 1899.

El mejor preparado para el estómago, es el *Elixir á la Ingulvina Giel*. Véase el anuncio en la 4.ª página.

### De la capital

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha remitido á este Gobierno Civil para su publicación en el *Boletín Oficial*, una Real orden del Ministerio de Hacienda sobre la aplicación del censo oficial de la población de 1897 al nuevo señalamiento de cupes de consumos, alcoholes y sal.

Al mismo tiempo encarga á los Alcaldes de los pueblos que le remitan certificaciones del número total de los habitantes de hecho que resultarán en sus respectivos términos municipales al practicarse las operaciones del censo de referencia, especificando en dichas certificaciones el nombre de las entidades de población que existieren en el término municipal, el número de los habitantes de cada una y la distancia en kilómetros que les separa del mayor ancho de la población del municipio.

Anteayer por la tarde, los inspectores de policía, desalojaron un salón de billar de esta ciudad, por ser los concurrentes, muchachos de menor edad.

Por orden del señor Gobernador fueron multados ayer con 25 pesetas respectivamente, dos dueños de establecimientos de bebidas de esta ciudad por infracción á las ordenanzas del gobierno.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Puigpuñent haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de unas 70 pesetas del predio *Es Casot Nou* de aquel término municipal.

Participa la del puesto de Lluchmayor haber puesto á disposición del juez competente á un sujeto presunto autor de la sustracción de varias haces de trigo á un convecino.

Por la del puesto de Alcudia fué puesto á disposición del juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de haber maltratado de obra á un convecino produciéndole varias heridas con un palo en distintas partes del cuerpo.

La del puesto de Son Servera da cuenta de haber detenido á otro sujeto por igual delito que el anterior.

Anteayer por la tarde los inspectores de policía detuvieron á borde del trasatlántico *Conde Wfredo* á un sujeto que resultó ser el cabo del batallón provisional de Baleares número 1 que se proponía desertar. Fue puesto á disposición del general gobernador de estas islas.

Anteayer una guardia de policía detuvo á un sujeto que iba á dedicarse á la caza con red.

En la casa de socorros fué curado ayer por la mañana, por el médico municipal señor Oliver, un sujeto en estado de embriaguez que presentaba una herida en la cabeza.

Como verán nuestros lectores en las noticias de Mahón, es allí esperada hoy la escuadra francesa, que también esperábamos en nuestro puerto.

Por telegrama que recibió el gobernador, la escuadra ya no fondeará en nuestras aguas.

El señor Gobernador civil de la provincia impuso anteayer una multa de cincuenta pesetas al dueño de un café del caserío de Son Sardina, por permitir que en el mismo se jugara á los prohibidos.

Para mañana están señaladas ante esta Audiencia, las vistas de las causas sobre hurto instruidas la una contra Bartolomé Sansó Riera y la otra contra Miguel Ferrer Oliver.

El señor Alcalde atendiendo á nuestra justa denuncia ha dado las órdenes oportunas para que se precada á la limpia de los estanques y abrevaderos de los alrededores de esta ciudad, propiedad del municipio.

Han sido ascendidos al empleo superior inmediato los oficiales de la Sucursal del Banco de España, nuestros queridos amigos don Ignacio Seguí Solivellas y don Antonio Emilio Villalonga y Mutti, á quienes felicitamos.

El señor Alcalde puso ayer en conocimiento del Juez de instrucción de este partido, el hecho ocurrido anteayer entre un individuo de la guardia municipal y un vecino del Molinar de levante, del que resultaron heridas este último y su esposa.

Hemos observado que por un operario del Ayuntamiento se están quitando las algas marinas que existen á la orilla del mar junto al *Portichol* del

Molinar de levante, que tantas molestias causaban al vecindario.

Aplaudimos dichos trabajos aun que estos se lleven á cabo con demasiada lentitud.

Un carro que ayer por la tarde transitaba por la calle del Sindicato, resbaló la caballería que de él tiraba produciéndose varias rozaduras en las piernas.

Con la ayuda de varios transeuntes se puso de nuevo en marcha el vehículo.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

Recordamos á los particulares que tengan existencias en timbres de guerra para comunicaciones, que el día 31 de este mes espira el plazo para presentarlos al cargo en la oficina del Giro mutuo de esta capital.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de cinco pesetas al conductor de un carro de trasportar, por haberlo dejado abandonado en la vía pública.

Debemos insistir de nuevo acerca del abandono en que se tiene el arbolado de la plaza de Cuadrado.

Esperamos que la Comisión de Arbolado del Ayuntamiento tomará en consideración dicha denuncia y propondrá al Ayuntamiento las medidas que crea convenientes encaminadas al mejoramiento de dicho arbolado.

Se nos asegura que ha sido nombrado Director de la Sucursal del Banco de España en esta capital don José M.ª Gimenez, que ya ocupó en dicha dependencia el cargo de Interventor.

Los gastos ocasionados por las obras que la Diputación Provincial verificó por administración en sus edificios provinciales durante el mes de Mayo último, ascendieron á 1780 02 pesetas divididas en los siguientes conceptos.

Casa-Palacio de la Excm. Diputación Provincial. . .	279'82
Casa de Misericordia. . .	1087'60
Hospital. . . . .	412'60
Total. . . . .	1760'02

El teniente de Alcalde señor Compañy impuso ayer una multa de 50 pesetas á un sujeto que fué sorprendido á altas horas de la noche jugando á los prohibidos con dos muchachos á quienes estaba engañando, dentro el cauce de la Riera.

Los muchachos de referencia fueron también castigados con otra multa de 2'50 pesetas cada uno.

### En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde accidental don Enrique Liadó y con asistencia de los señores concejales Abrinas, Compañy, Gamerra, Fuster, Bibiloni, Martínez, Ferragut, Ras, Ferrer, Cañellas, Font, Garcías (don Francisco), Garcías (don Rafael), Garau, Martí, Pomar, Garcia Orell, Clar y Cuschieri se reunió anoche el Ayuntamiento de esta ciudad tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Acto seguido el señor Liadó dijo que por ausencia del señor Alcalde se hallaba encargado de la Alcaldía y que por lo tanto deseaba el apoyo de todos los señores concejales para el buen desempeño de su cargo.

Acto seguido entraron los concejales electos don Antonio Planas, don Francisco Bonniu Soler y don Miguel Bestard.

Pidió la palabra el señor Garcia Orell, manifestando que al felicitarle de la asistencia de dichos señores, se lamentaba de que estuviera ausente el señor Pou, seguro de que había de sentir gran satisfacción al ver que habían venido á tomar posesión de su cargo los concejales de la minoría gamacista.

Cree, dijo, que solo las manifestaciones del señor Pou han dado lugar á la asistencia de dichos señores, lo mismo que espere que harán lo propio los señores que forman la fracción carlista.

Opine que la buena administración no estriba en la unidad de pareceres, sino en la divergencia.

Abriganos también la esperanza de que con nuestros razonamientos hemos de convencer á los contrarios y que nos dejaremos convencer por los que ellos expongan.

El señor Presidente felicitó á los nuevos concejales.

El señor Planas, dijo, que si no habían acudido á las anteriores sesiones era porque no aspiraban á ningún cargo.

Hizo constar que no han venido al Ayuntamiento por ningún interés político y que por lo tanto, hubieran ido ayer á la sesión aunque el señor Pou no hubiera hecho manifestación alguna.

Rectificó el señor Garcia y dijo que él había ido al Ayuntamiento políticamente, pero no á resolver los asuntos administrativos á favor de un partido.

Ofreció su voto para que á ser posible los nuevos concejales formen parte de alguna de las Comisiones.

El señor Planas dijo que aceptarán los cargos que se les ofrezcan.

Se dió lectura á un oficio del señor Sbert dando cuenta de haber encargado la Alcaldía al señor Liadó.

Se aprobó la distribución hecha por el señor Alcalde, para el nombramiento de los señores que han de formar la Junta Municipal.

Se acordó dar de alta en el padron de vecinos de esta ciudad á don Guillermo Francisco Más, que así lo tenía solicitado.

Se aprobaron varios expedientes de aguas.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Cementerios proponiendo que se conceda un plazo de dos meses á los propietarios de sepulturas del Cementerio católico de esta ciudad cuyos panteones están deteriorados para que los recompongán en el plazo de dos meses, y que en caso de no efectuarse se hagan las obras de oficio á costa de los propietarios, al solicitar algún enterramiento.

Se concedió permiso á don Bartolomé Barceló para construir una chimenea en la fabrica que posee en la calle de la Virgen de Luich y á don Nicolás Rubi y don Antonio Pomar para instalar un motor de gas en sus casas respectivas.

Se acordó imprimir el balance del Ayuntamiento comprensivo desde el 1.º de Enero al 30 de Junio del año actual.

Se autorizó á la Empresa de Consumos para sustituir diez de las obligaciones que tiene constituidas como fianza por otras diez de igual valor.

Se enteró de una solicitud del guardia retirado Jaime Oliver solicitando se le aumente hasta 400 pesetas la pensión que hoy disfruta, acordándose que quedará pendiente de resolución, toda vez que ha de organizarse la guardia municipal.

Se acordó que don Ramón Gomila cese en los trabajos que está verificando por cuenta del Ayuntamiento en la Comisión de Evalueo y que se le abonen dichos trabajos á razón de sesenta pesetas mensuales.

Se acordó conceder permiso á don Luis Marqués, para la instalación de una fabrica de electricidad, y prestarle todo el apoyo posible para su desarrollo.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

Se reprodujeron las cuentas que quedaron sobre la mesa en la pasada sesión, referentes una de ellas á los suministros hechos para los caballos de la guardia municipal montada.

El señor Pomar pidió la supresión de los referidos caballos, sustituyéndolos con bicicletas.

El señor Presidente dijo que en el nuevo proyecto de reforma de la guardia municipal quedaba modificada dicha fuerza.

Se enteró de un oficio del señor Gobernador civil de la provincia desestimando un recurso de don José Porta, contra un acuerdo del Ayuntamiento por el que le denegó una instancia en la que solicitaba verificar ciertas obras en una casa de la calle de las Miñonas.

Se aprobó una proposición autorizando al señor Alcalde para firmar la escritura de cesión de terrenos para la construcción del nuevo camino de la Bonanova.

Se dió lectura á otra proposición suscrita por los señores Liadó y Compañy conteniendo un proyecto de modificación de la guardia municipal.

En ella se propone que se divida aquella en tres secciones una que preste servicio de las seis de la mañana hasta las doce, otra desde dicha hora á las seis de la tarde y otra desde las seis hasta las diez de la noche en que empezaría á prestar servicio una brigada de serenó.

La guardia municipal constaría de 70 individuos y la de serenó de 35.

Con dicha modificación á pesar del aumento de fuerza se obtiene una economía de cuatro mil y pico de pesetas.

A propuesta del señor Presidente se acordó que dicha proposición pasase á la Comisión de Policía para su dictamen.

Igualmente se acordó que pasase á la Comisión de Gobierno Interior

otra proposición proponiendo una nueva distribución de las oficinas de la Casa Consistorial.

Se dió lectura á una solicitud suscrita por unos cuarenta vecinos pidiendo la modificación del impuesto sobre obras y construcciones de pozos negros.

El señor Pomar dijo que hacia suya dicha solicitud, reservándose el derecho de apoyarla con detalles después de conocido el dictamen de la Comisión respectiva.

Se acordó también que pasase á la Comisión de Aguas otra proposición del teniente de alcalde señor Cañellas, proponiendo la limpia del manantial de la fuente de la Villa.

Acto seguido el señor Garcia dió cuenta de los trabajos realizados por la Comisión nombrada para llevar á cabo las obras de empedrado de las puertas de San Antonio y Pintada, acordándose la adquisición de dos reflectores alimentados con aceite y con una luz de 500 bugías.

A propuesta del señor Font y con el apoyo decisivo del señor Garcia se acordó que una Comisión del Ayuntamiento vaya á saludar al señor Isern cuando venga á Palma como tiene anunciado.

El señor Martí propuso y así quedó acordado adherirse al acuerdo tomado por el anterior Ayuntamiento, referente á pedir al gobierno la modificación de los nuevos presupuestos presentados por el señor Villaverde.

Pidió también que constara en acta haber visto con gusto las gestiones hechas por el diputado señor Prieto y Cañellas impugnando los presupuestos del señor Villaverde.

A propuesta del señor Font se acordó suspender este acuerdo hasta que queden definitivamente formulados los referidos presupuestos.

Y se levantó la sesión.

### CONFERENCIAS PEDAGÓGICAS

#### El señor Porcel

Simpático y de interés verdadero fué el tema que en la tercera y última conferencia pedagógica pronunció el maestro de esta capital don Miguel Porcel.

La enseñanza de la lengua en esta provincia, tema de actualidad y que buile mucho en virtud de las corrientes regionalistas y de las barreras en que sus contrarios pretenden encerrarle para evitar su expansión.

El señor Porcel explicó la predilección innata que todo individuo siente por la lengua materna y por la literatura patria, haciéndosele preferir á todos los demás idiomas y literaturas por más perfectos y brillantes que sean.

Indicó el trabajo de traducción que opera el entendimiento al hablar un idioma distinto del nativo, pues encarnándose las ideas en las palabras al evocar aquéllas se presentan en el pensamiento revestidas de la forma que primeramente adoptaron que no es otra que el vocablo correspondiente de la lengua materna. Precisa luego traducir mentalmente esta palabra al idioma en que nos producimos, y esta traducción, por rápida y perfecta que sea, empaña siempre la brillantez de la expresión y dificulta la precisión del lenguaje.

Además el lenguaje nativo es el que habla el yo íntimo y solitario, en sus preces, en sus esperanzas y en sus recuerdos, siempre que se aísla del mundo exterior.

Hizo observar que un pueblo tiene existencia como tal mientras posea un idioma propio y que este idioma viene á ser el signo más evidente de la existencia de aquel pueblo.

Desaparece una lengua cuando desaparece el pueblo que la hablaba.

Así los dominadores ponen empeño en hacer perder el habla nativa á los pueblos dominados, para que de este modo pierdan también el recuerdo de su independencia y la noción de su nacionalidad.

Trató luego de la unificación del lenguaje en diversas comarcas de España emprendida por los primeros Borbones, que quitaron valor oficial á todo otro idioma distinto del Castellano.

Hizo ver lo poco que se había adelantado la difusión del castellano y la forma intrínseca como se había llevado á efecto la implantación del idioma.

Indicó luego el apuro en que se hallaban los maestros entre el precepto legal que les prohíbe valerse de otro idioma, y la precisión en que se halla de hablar en mallorquín para entender y ser entendido.

Expuso los medios á que habían apelado los maestros para no faltar á

la ley y al mismo tiempo atenuar sus inconvenientes añadiendo que el procedimiento bilingüe es el único factible en la actualidad, hasta que el poder central se resuelva a dar al idioma regional la capacidad que merece en la escuela como palanca instructiva de gran valía.

Recordó el señor Porcel que en el Congreso pedagógico de 1888 en Barcelona se adoptaron ya dos conclusiones encaminadas al logro de las aspiraciones bien justas del profesorado de las comarcas en que se habla una lengua distinta de la oficial, sin que el gobierno haya intervenido en el asunto.

El señor Porcel terminó proponiendo como resolución de tan importante asunto los medios que a su juicio habían de dar buenos resultados para la enseñanza del castellano, consistente en la traducción graduada del mallorquín al castellano y viceversa; en vocabularios y libros castellanos; en lecturas explicadas; en composiciones escritas por los niños; en ejercicios gramaticales y en prácticas de lenguaje y estilo.

El señor Porcel fué muy felicitado y aplaudido. Terminó el acto el señor Font haciendo un resumen de las tres conferencias celebradas.

La desaparición completa de las manchas se consigue fácilmente con el uso del Opal - Pasta.

Los Parches de Wasmu h contra los callos no causan dolor alguno.

### Cultos para hoy

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Magdalena; á las nueve y media de la mañana se expondrá el Santísimo Sacramento, en seguida se cantará la misa mayor por la reverenda comunidad por la tarde continuará la novena de la Beata, con sermón y luego se reservará Su Divina Majestad.

#### Otras funciones

En San Jaime fiesta solemne en obsequio del santo apostol titular de dicha parroquia; con tercia y misa cantada á las diez y sermón que dirá el orador don Jaime Martorell, cura castrense.

#### Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Visitación, en el Santo Hospital.

### Cultos para mañana

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en la iglesia parroquial de San Miguel, á la Beata Catalina Tomás. La exposición será á las diez y por ser la fiesta de Santa Ana, en la misa mayor predicará las glorias de la Santa, el padre José Auba del Oratorio. Al anochecer ejercicio piadoso en obsequio de Santa Ana y después la reserva.

#### Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

## Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	76 00
Cambio Mallorca.	3 00
La Isla de Marítima.	53 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	44 50
Alumbrado por Gas.	50 00
Salinas de Ibiza.	200 00
Fomento Agrícola.	76 00
Bonos Municipales.	34 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 22 de Julio.	
Interior.	62 85
Exterior.	68 95
Amortizable.	00 00
Cubas 1886.	70 30
Cubas Nuevas 1890.	59 30
Banco de España.	409 00
Tabacos.	290 50
Francos.	22 75
Libras.	30 96

### ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

**Nacimientos:** Día 20. — Varones 2. — Hembras 1.

Día 21. — Varones 2. — Hembras 3.

Día 22. — Varones 2. — Hembras 1.

**Matrimonios:** Día 20. — Don Gabriel Ferrer con doña Margarita Sampol Pou. — Don Antonio Marrojo Torrens con doña Magdalena Mas Jusueda.

Día 21. — Ninguno.

Día 22. — Vicente Comas Pons con doña Francisca Jaime Pons.

**Funciones:** Día 22. — Antonio de Zayas Bobadilla, 17 meses, Rambla, enteritis. — José Sureda Font, 8 meses, Vivero, fiebre tifoidea. — Ramón Ribas Sanso, casado, 78 años, c. de la Lonja, enteritis. — Jaime Vidal Aloy, 2 años, Moñar de levante, sarampión. — Gabriel Colom Santandreu, casado, 72 años, c. de la Vianova, tabes mesenterica. — Isidro Ferrer Roca, casado, 71 años, Hostalets d'en Cañellas, cirrosis epatica.

Día 23. — Juan Valent Amorós, 4 años, c. de Ballester, meningitis. — Francisco Cañellas Aloy, 3 años, Coll d'en Rebasá, sarampión. — Juan Llopis Salva, casado, 62 años, hospital, embolia. — José Osta Gonzalez, 11 meses, p. de la Constitución, bronquitis capilar.

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.**

**Estado de la atmosfera.** — Cargada, hay cirrus.

**Id. del horizonte.** — Calimoso.

**Dirección del viento.** — E. fresco.

**Estado del mar.** — Rizada de él.

**Buques á la vista.** — Una polacra goleta que cñe el viento.

**Indicaciones del vigia de Porto-pi.** — Buque cuadro de vela mercante español.

**Incendios.** — Cuando el orto el cielo estaba despejado en su zenit, aurbonado y calimoso el horizonte, llama la mar, su nivel elevado y soplaban al N. la ventolina. Fué refrescando y rolando al E. á medida que el sol se elevaba sobre nuestro horizonte, á las nueve soplaban duro el levante, á medio día continuaba. Fué aboñanzando desde el principio de la tarde y al llegar al ocaso era fresco.

**Noticias.** — No hubo entradas. Saló el vapor Cabrera para el puerto de su nombre.

**Buques fondeados:** Día 23. — Ninguno.

**Buques despachados:** Día 23. — Vapor español Belloer, de 778 ton., para Barcelona. — Laud español San Magin, de 15 ton., para Alcudia. — Vapor español Lulo, de 405 ton., para Valencia e Ibiza.

**Matajeros:** Día 24. — Reses sacrificadas para el abasto público. — Bueyes, 4. — Vacas, 2. — Toros, 0. — Nevíllos, 0. — Terneras, 4. — Carneros, 10. — Ovejas, 21. — Borregos, 0. — Cerdos, 144. — Cabras, 0. — Ogegos, 0. — Cabritos, 4. — Cerdos, 0. — Cerdas, 0. — Lechonas, 0. — Total, 189.

### TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

**Los franceses, los catalanistas y los republicanos.**

Barcelona 22 á las 10'40 m. (Recibido el 24 á las 1 tarde.) El periódico *La Publicidad* recaba para los republicanos los sucesos ocurridos en el teatro Tivoli, en la fiesta dada en honor de los franceses, protestando del carácter separatista que se le quiso dar y sacando para su conveniencia que Barcelona es republicana.

Los elementos genuinamente catalanistas protestan con toda

el alma contra toda idea anexionista.

### La Marsellesa y la Marcha Real. Protestas.

Barcelona 22 á las 10'40 m. (Recibido el 24 á la 1 tarde.) Los sucesos acaecidos en el Tivoli no tienen importancia. Se la ha dado el Congreso.

Realmente el público del Tivoli obligó á tocar la *Marsellesa* varias veces é impidió que se tocase la *Marcha Real*, pero otros protestaron, dándose algunos gritos en sentido republicano y otros más ó menos separatistas, pero aislados, sin que el público simpatizara decididamente con ellos.

Esto no obstante, existe verdadera simpatía por los franceses y basta una pequeña minoría para arrastrar en determinados momentos al público.

### En el Palacio de Bellas Artes

Barcelona 24 á las 1'10 t. > > 1'20 >

La festividad celebrada anoche en el Palacio de Bellas Artes en honor de los marinos franceses fué espléndida y digna de una ciudad como Barcelona.

Asistió una concurrencia enorme, á pesar de ser por invitación.

Al entrar en el salón el Almirante francés con los jefes y oficiales el entusiasmo fué grande, sonando prolongados aplausos cuando se tocó *La Marselesa*.

El programa era escogido. Los coros de Clavé cantaron también *La Marsellesa*, siendo aplaudidos y teniendo que repetirla.

El Orfeo cantó el himno de *La Senyera*, *La Marsellesa* y *Los Segadors*.

A petición del público tuvieron que repetirse estos dos últimos coros.

También fué aplaudido *La patria nova* que produjo un efecto muy grande en el auditorio.

Al salir el Almirante Fournier también resonaron grandes aplausos, tocándose *La Marsellesa*.

En este momento sale la escuadra para Mahón.

### Salida de la escuadra francesa

Barcelona 24 á las 6 t.

A las doce de esta tarde ha salido con destino á Mahón la escuadra francesa. El almirante ha declarado que está muy satisfecho de los obsequios que le han dispensado en Barcelona.

La escuadra estaba empavada con motivo de ser hoy el día del Santo de la Reina Regente.

Amengual

### Noticia falsa

Madrid 24 á las 9'45 m.

Barcelona. — Ha resultado falsa la noticia que circuló ayer respecto á que habían perecido ahogados los tripulantes de dos lanchas que iban á visitar la escuadra francesa.

No ocurrió ninguna novedad.

Amengual

### Los plantillas de infantería

Madrid 24 á las 9'45 m.

La reorganización de las plantillas de infantería aumenta la excedencia á cinco coroneles y la disminuye á siete tenientes coroneles, ciento veinte y cuatro comandantes, ochocientos capitanes, doscientos setenta y dos primeros tenientes y diez segundos.

Recepción-Un ramo

### Recepción-Un ramo

Madrid 24 á las 3'50 t.

San Sebastian. — Hoy no se ha presentado nada á la firma de la Reina.

A las dos de la tarde hubo recepción en Palacio, asistiendo las autoridades.

La infanta ha enviado desde la Granja un ramo colosal á la Reina.

### La escuadra francesa

Madrid 24 á las 8'50 t.

Barcelona. — Al mediodía ha salido la escuadra para Mahón. Mr. Fournier ha enviado una espresiva carta á las autoridades, agradeciendo los obsequios.

Se reconoce la poca importancia de los recientes sucesos, inevitables, tratándose de multitudes.

Mencheta

### NOTICIAS de la madrugada

### TELEGRAMAS (De nuestro corresponsal particular)

### Dos cartas

Barcelona 24 á las 11'45 n. > > 11'50 > > 11'55 >

Los periódicos de esta capital publicarán mañana dos cartas del Almirante de la escuadra francesa Mr. Fournier, dirigida la una al Alcalde de Barcelona y la otra al Capitan general que seguramente producirán sensación.

La primera contiene grandes elogios á Barcelona, diciendo que es el más rico florón de la España moderna.

Pone de relieve las simpatías que el pueblo barcelonés ha mostrado por Francia, diciendo que los marinos franceses han andado confiados bajo la salvaguardia de la multitud que les aclamaba.

En la segunda carta expresa el Almirante sus simpatías por las autoridades militar y civil, mostrando gran habilidad al decir que no tienen importancia ciertos incidentes inevitables en toda ciudad popular.

Amengual

### Interpelación

Madrid 24 á las 8'15 n.

En el Senado, el señor Conde de las Almenas ha interpelado al Gobierno acerca de los sucesos ultimamente ocurridos en Barcelona y la cuestión de los prisioneros de Filipinas, llamándole inepto y cobarde.

El escándalo que con tal motivo se ha promovido ha sido mayusculo.

Ha empezado la discusión de las fuerzas terrestres.

### Reunión

Madrid 24 á las 8'15 n.

La minoría de la fusión republicana, se ha reunido en el Congreso al objeto de conocer el manifiesto redactado por el señor Azcarate y que no será publicado hasta cuando se cierren las Cortes.

En dicho documento el señor Azcarate declara que los monárquicos han fracasado y que por lo tanto son incapaces de gobernar al país.

### Los liberales

Madrid 24 á las 9'10 n.

Los liberales que componen la minoría del Senado se han reunido esta tarde presididos por el señor Montero Ríos, habiendo acordado anar sus fuerzas á las de sus compañeros del Congreso para conseguir el arreglo de la deuda y esperar las declaraciones del señor Puigserver para solucionar la concordia.

### Puigserver en el Congreso

Madrid 24 á las 10'45 n.

Al final de la sesión del Congreso el señor Puigserver ha consumido el segundo turno hablando contra la censura política y económica del Gobierno, que ha

aumentado la escitacion y el mal estar de España.

Calificó de inconsecuente al señor Villaverde por haberse declarado enemigo de la modificación de las deudas.

Demostró que el Banco de España se ha escedido innecesariamente en la circulación de billetes y pidió que se armonicen los intereses del Banco con los del Tesoro.

Se levantó la sesión.

### Noticias diversas

Madrid 24 á las 11 n.

Paris. — La prensa francesa se ocupa sobriamente de los sucesos ocurridos en Barcelona. Reproduce los juicios emitidos acerca del asunto por los periódicos de Madrid y hace un extracto de los incidentes parlamentarios.

Berlin. — En uno de los arrabales de dicha capital cayó un rayo sobre un enverjado donde se apoyaban unas 40 personas, resultando tres muertos y 20 heridos, de los cuales hay cuatro de ellos graves.

Ha salido de Puerto Rico con dirección á la Habana el vapor trasatlántico *Montserrat*.

### Declaración del marqués de Cerralbo

Madrid 24 á las 11'15 n. > > 11'20 >

El señor Marqués de Cerralbo ha declarado que se hallaba en la frontera de Francia por prescripción facultativa, añadiendo que le ha sorprendido la orden de espulsión del Gobierno francés y más cuando nada ha dicho al señor Salmerón y otros radicales que veranean en la frontera.

Ha añadido que se va á Paris y desde allí pasará á Suiza y después quien sabe, pues estoy aún inseguro si iré á Madrid ó á otro punto; lo único que puedo asegurar es que iré á donde convenga al carlismo.

Don Carlos continua en Venecia y se ocupa del desarrollo de la política española.

Deseando servir á la patria estará donde le necesite el partido.

Mencheta

### PLAZA DE TOROS DE PALMA

El domingo 30 de Julio de 1899, gran solemnidad taurina en la cual se lidiarán seis toros de la acreditada ganadería de don Anastasio Martín, vecino de Sevilla, con divisa verde y encarnada por los aplaudidos matadores

### TORERITO PADILLA y GUERRERITO

PLANILLA

**MATADORES:** — Rafael Bejarano, (Torero); Angel Garcia Padilla, de Sevilla y Antonio Guerrero, (Guerrero).

**PICADORES:** — Andrés Castaño, (Cigarrón); José Torres, (Reina); Rafael Roldán, (Quilín) de Córdoba; Antonio Palomares, (Brazo fuerte) de Sevilla.

**Reserva:** Manuel Mareca, (Lunares) de Zaragoza.

**BANDERILLEROS:** — Antonio Yedro, (Ostoncito); José Moyan; Cándido Muñoz, (Pulguita); Antonio Zayas, de Sevilla; Pedro Caldó, (Chavito) de Sevilla; José Malaver, de Sevilla.

**Puntillero:** Antonio Ruiz, (Sargento).

**PRECIOS**

**Sombra:** — Palcos sin entrada 50 pesetas; Balconillos primera fila 7'50 id.; Id. segunda fila 6'50 id.; Barreras 6'50 id.; Delanteras de Grada 1'50 id.; Entrada general 3'50 id.; Media entrada 2 idem.


**Sol:** — Palcos sin entrada 20 pesetas; Barreras 1 id.; Entrada general 2'50 id.; Media entrada 1'50 idem.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y la cerrida empezará á las cuatro y media.

La *Banda Mallorquina* que dirige el señor Gelabert, amenizará la función.

**Importante** — La Compañía de Ferro-carriles ha accedido gustosa en poner trenes extraordinarios, con rebajas de precios.

La acreditada magnesia efervescente *Valenzuela*, se vende á Una peseta el bote.



**Segundo aniversario**

del fallecimiento de

**Don Francisco Ballester y Cabot**

**Q. E. P. D.**

La familia del finado suplica á todos sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrarán mañana miércoles, 26 de los corrientes, de ocho á diez y media, en la capilla del Santo Cristo de la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia.

### HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 23 de Julio de 1899.

Exis-	Entra-	Salidos	Falle-	QUEDAN
tencia	dos		cidos	
de ayer				
314	4	4	2	312

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranvías para viajeros que registró desde el día 19 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 23 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 3 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Manacor

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

JUNIO 25

1792.—Manifiesto del duque de Bruna- vig contra Francia.

MARTES

295 | San Jaime A. 6, tel. pa- | 160 tón de España.

JUNIO 26

1868.—Reunión de los tiradores de Ale- mania y Suiza en Viena.

MIÉRCOLES

206 | Santa Ana, madre de Naz- | 159 tra S. J. S.

Facultad de Filosofía y Letras é Ingeniería

LECCIONES Á DOMICILIO DE 2.ª ENSEÑANZA

PERICIA AGRÍCOLA Y MECÁNICA

-SE LEVANTAN PLANOS Y MONTAN MÁQUINAS

Igualmente se instruye en secretos industriales á los jóvenes que no sean propensos á estudiar alguna carrera.

Información: Centro, A. T. de Paraisos, calle de F. M. número 1, entresuelo.

ESTÓMAGO É INTESTINOS. ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA.

PETROLEO

Gas del Alumbrado. A 36 CENTIMOS DE PESETA EL LITRO. A 18 CÉNTIMOS DE PESETA EL METRO.

BOFILL INGENIERO. Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábricas, etc.

Carburo superior á peseta Kilg. PALMA--Sindicato, 141-1.º--PALMA

TRATAMIENTO DE LA DIABETES. VINO URANINO PÉPSICO. PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO.

REUMATISMO. Quemaduras. PAPEL. Se cura toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIEOT.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Julio

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pa. Ilico.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 5 de Barcelona y el 10 de Océis, vapor «Monteserrate» capitán Castellá, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordos para Progreso y Veracruz.

SOLIDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR UNION COMERCIAL--J. ESTELA Y C.ª

El acreditado vapor PALMA. Saldrá para Barcelona todos los jueves á las 6 de la tarde. Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos.

Impotencia, DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodriguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera función.

EL TRICÓFERO PADRÓ. NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEZAS DE LA CABEZA. EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO.

LA CATALANA

BROSA 16, TIENDA.—PALMA. Cevada fina. PARISIEN desde 8 á 100 pesetas uno. Especialidad en la medida. Fajas ventrales. Cevadas para señoras delicadas.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR. es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, é quitarse el impertinente vello que cubre la cara de algunas damas, é haberse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados.

Pérdida. El domingo por la mañana se partió un chaleco de alpaca negra, la persona que le hay encontrado lo puede devolver en la Lonjete, número 7. VENTA. Se desea vender un perro podenco de inmejorables condiciones.

Elxir Estomacal. de Sain de Carles. Curación segura del 22 por 10 de los enfermos crónicos del estómago á intestinos, zaque llevan 25 años de sufrimiento.

Academia DE Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo desempeñada por DON JOSÉ RAMONET Y RIU. Preparación para las próximas oposiciones á Torreros de faros.

HISPANIA. REVISTA MENSUAL DE LITERATURA Y ARTE. Se admiten suscripciones y hay números para la venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.